
 

 

 

 

 

 

 

 

友達になった日 
副校長 幸村 香代子 

ともだちと ともだちと けんかした そのつぎの日 なぜ

か とっても さびしくて 下ばかり 見ていた 

 

つぎの日も つぎの日も ともだちは しらんふり ぼくは 

とっても かなしくて なみだが こぼれた 

けんかなんか しなけりゃ いまごろ きみと  

みちくさ しながら おしゃべり しているのに 

 

６月の ６月の 雨あがり まちかどで あの子が  

かたを たたいて ごめんねと わらった 

それから ぼくらは どんなときでも 

こころを つないだ ともだちになった 

 

先日の音楽朝会で、花園小学校の児童全員で歌った

「友達になった日」という歌です。この学校だよりを見せて

お子さんに「読んで」と頼むと、美しいメロディにのせて、歌

ってくれるかもしれません。ぜひ、試してみてください。 

 さて、この時期、学校では「ふれあい月間」の全児童に向

けたアンケートを集計したり、特に５年生にはスクールカウ

ンセラーによる全員面接を実施したりしています。友達と

の関係で、不安をもっている児童がいないか、学校で困っ

ていることはないかを早期に発見し、対応するためです。 

 大人が子供に「みんな仲良く」と、言葉で躾けるより、人

間関係で起こりがちな寂しさや悲しみ、仲直りの嬉しさな

どを数分間の歌を通して疑似体験することは、子供達が

自分で考え、友達への接し方を知る学習になっています。

それ以外にも、読書を通して、登場人物の気持ちに共感す

ることや、体育の授業などで、競い合ったり、励まし合った

りする経験なども、よりよい人間関係を学ぶ大切な時間で

す。 

今、学力向上のためには、それぞれの学習を繋ぎ、教科

横断的に知識を深めることが大切だと言われています。そ

れと同様に「心の成長」も様々な学習や経験を結び付けな

がら、育っていくものでしょう。 

「喜怒哀楽」という多様な感情を学習や生活の中で経験

し、自分の気持ちを正直に表現しながら、他者の気持ちを

想像できる人に育ってほしい。花園小の子供達の美しい

歌声を聴きながら、考えたことを今月は書かせていただき

ました。 

 

        

       花園サマーセミナー 

花園サマーセミナー担当 

 本校の特色の一つである「花園サマーセミナー」がこの

夏も開催されます。講座は、体験的な活動を中心に開設さ

れ、講師は教員や地域協働運営委員が担当します。 

 本年度は７月２４日（月）～２８日（金）までの５日間行い

ます。 

 講座一覧や申し込みの詳細につきましては、すでにお便

りを配布いたしました。担任以外の教員や友達、お世話に

なっている地域の方と一緒に楽しく活動する機会です。多

くの子供たちが参加してくれることを心待ちにしています。 

 

清涼飲料の飲み残しにご注意を 

養護教諭 

暑い夏を乗り切るために、水分補給は欠かせません。皆

さんペットボトルで水分補給することも多いと思います。ペ

ットボトルに入った清涼飲料を、一度口をつけて飲み、気

温の高い場所に放置すると、一部の微生物が製品中で増

殖し始めます。微生物は口の中にいたものですが、飲み物

の中で増えていくと短時間で飲み物を腐らせてしまいま

す。食中毒菌も清涼飲料内で増殖する可能性があること

が報告されており、混入した菌種によっては健康被害につ

ながる可能性もあります。 

～飲み残しはどうしたらよい？～ 

多くの微生物は２５～３５℃でよく増殖します。一方、冷

蔵条件（10℃付近）では微生物の増殖はかなり抑制され

るので、できるだけ冷蔵庫で冷たい状態を保ちましょう。し

かし、1週間を超えるとカビが発生することも知られていま

すので（それよりも短い場合もあります）、清涼飲料はでき

るだけ早く飲み切る、保管する場合は口をつけずに飲用し

て、冷蔵庫に入れるようにしましょう。 

 

 

 

 

 

生活目標 7月 

生活のリズムを整えて、 
暑さに負けないようにしよう 

新宿区立花園小学校 学校だより 

第３１３号 令和５年７月 

 

子供たちの 笑顔いっぱい 

日々の様子はこちらから 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年度運動会 
 雨天による順延を経て、６月４日（日）に運動会を実施し

ました。台風が過ぎ、暑い中での運動会ですが、子供たちは

閉会式まで元気に取り組むことができました。 

  

≪保護者アンケートより≫ 

・お天気に恵まれ、時間もコンパクトに終えて、熱中症の心

配もなくよかったです。 

・初めての小学校の運動会。スムーズな進行でよかったの

と、個人競技とみんなで一緒に行う種目があって、真剣に

やる大切さや、チームワークの大切さも学べて子供の成長

を感じられてよい運動会でした。 

・今年は人数制限がなかったので、たくさんの人たちに見守

られながらの運動会は大変盛り上がったと思いました。 

・シートの場所取りのないやり方はとても良いと思います。

各自学年の時に自由に見られますし、出番のない時は各々

好きなところで休憩できますし、今後もシートなしの開催

を希望します。 

・見えやすい席からずっと動かない参観者がいたので、競技

ごとに移動のアナウンスをしてほしいです。 

・一部競技のルールが分かりにくかったので、競技中に解説

があったらよかったです。 

 

 たくさんのご意見・ご感想をいただき、ありがとうござい

ました。新年度が始まってすぐの時期ですが、全校で「集団

行動」や「仲間との協力」を学ぶ大切な機会と考えていま

す。今年度は、伝統的な運動会をベースにしつつ、コロナ禍

でアップデートした部分はそのままに、新しい形式の運動会

を計画してきました。来年度以降も、熱中症対策をしなが

ら、よりよい運動会を探っていきます。 

 

 

 

 


